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Kiesewetter 
kommt zu uns!

Beim politischen Frühstück wird uns Roderich Kiesewetter 
sicher auch von seinen Erlebnissen in der Ukraine und sei-
nem Gespräch mit dem Ministerpräsidenten Wolodymyr 
Selenskyj berichten.
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EDITORIAL

diese zeilen schreibe ich ihnen am 
rande der Klausurtagung des vor-
stands der Cdu-landtagsfraktion 
am 14. und 15. august am nieder-
rhein. 

nach der Landtagswahl am 15. Mai 
wurden die Koalitionsverhandlungen 
zwischen CDu und grünen zügig 
sowie konstruktiv geführt und durch 
die beschlüsse beider Parteitage 
abgeschlossen. Der Koalitionsvertrag 
wird im Laufe der Legislaturperiode 
durch gesetzentwürfe umgesetzt, die 
noch erarbeitet werden müssen und 
dann den “normalen Weg” über die 
ausschüsse und den Landtag nehmen. 
erste gesetzentwürfe erwarten wir in 
Kürze.

nach der Landtagswahl wurden die 
ausschüsse des Landtags vorläufig 
besetzt, um weiter handlungsfähig zu 
sein. bei der Klausurtagung wurden 
nun die endgültigen ausschussbeset-
zungen, die Vorsitzenden der aus-
schüsse und die sprecher ausgewählt. 

Viele aufgaben waren zu verteilen, 
um dann in voller stärke in die arbeit 
starten zu können.
nachdem die CDu-Landtagsfraktion 
die Vorschläge des Vorstands bestä-
tigt hat, werden Thomas schnelle 
und ich sie über unsere zukünftigen 
aufgaben informieren.

Für heute verbleibe ich mit herzlichen 
grüßen vom niederrhein

Ihr
bernd Krückel 

Liebe Parteifreundinnen 
und Parteifreunde, 

Aufgrund der besonderen Situation (Corona/Covid 19) 
ist die CDU-Kreisgeschäftsstelle für Publikums-
verkehr bis auf Weiteres geschlossen.

Telefonische Terminabsprachen sind möglich.

Wir bitten um Ihr Verständnis.

Bleiben Sie gesund! 
Monika Schmitz · Ulrike Heuter · Alexander Scheufens

Redaktionsschluss für die Ausgabe Oktober 2022: 15.09.2022

INFOS AUS DER KREISGESCHÄFTSSTELLE:
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am 22. Oktober wird der Cdu Kreis-
verband seine politische Frühstücks-
veranstaltungsreihe fortsetzen. 

als gast werden wir den außenpolitiker 
roderich Kiesewetter Mdb begrüßen 
können, der mit Friedrich Merz im Mai 
die ukraine besuchte und dabei auch 
ein intensives gespräch mit Präsi-
dent Wolodymyr selenskyj hatte. Wir 
tauschen uns über sicherheitspolitische 
Fragestellungen aus. Die Diskussions-
runde wird um 9:30 uhr beginnen und 
endet um 11 uhr. als Mehrwert für 
CDu-Mitglieder und deren angehörige, 
können bei begrenzten Kapazitäten 
Voranmeldungen bereits jetzt vorge-
nommen werden, bevor die Zeitungen 
die Terminankündigung erhalten.
Voranmeldung können per e-Mail unter 
info@cdu-kreis-heinsberg.de vorge-
nommen werden.    Christoph Kaminski

Roderich Kiesewetter kommt
zum politischen Frühstück 

Zusammen mit Friedrich Merz besuchte Roderich Kiesewetter (oben 2.v. rechts) die 
„Klitschkobrüder“ in der Ukraine, um sich dort auch von der Zerstörung durch den 
Krieg ein Bild zu machen.
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um die sportvereine in nrW weiter 
nach vorne zu bringen, wurde jetzt 
von der landesregierung die Förder-
entscheidung des Programmaufrufs 
ii des Förderprogramms „Moderne 
sportstätte 2022“ freigegeben. 

Der Kreissportbund heinsberg erhält 
für seine Vereine und Projekte 500.000 
euro. Mit „Moderne sportstätte 2022“ 
hat die nrW-Koalition das größte 
sportförderprogramm aufgelegt, das es 
je in nordrhein-Westfalen gegeben hat 
– gesamtvolumen: 300 Millionen euro, 
für den Programmaufruf II stehen 27 
Millionen euro zur Verfügung. erstmals 
sollen sportstätten und bewegungsräu-
me mit bewegungsaktivierender Infra-
struktur geschaffen werden. Im Fokus 
stehen angebote im Freien, sowohl im 
öffentlichen raum als auch auf öffentli-
chen und privaten sportstätten. Damit 
sollen die Vereine in nordrhein-West-
falen eine nachhaltige Modernisierung, 
sanierungen sowie um- oder ersatz-
neubauten an ihren sportstätten und 
sportanlagen durchführen können. 
Mit dem start des Förderaufrufs II 
gehen die guten nachrichten für die 
sportbegeisterten Menschen im Kreis 
heinsberg weiter. Durch die erweite-
rung werden nun auch anlagen für den 
Outdoorbereich gefördert. so können 
die städte geilenkirchen, erkelenz, 
heinsberg, hückelhoven, Übach-Palen-
berg, Wassenberg und Wegberg sowie 
die gemeinden gangelt, selfkant und 
Waldfeucht ein noch größeres sport-
angebote schaffen und mehr Leute von 
ihren sportarten begeistern.
Die stadt geilenkirchen erhält für drei 
Projekte insgesamt 44.850 euro an 

Fördermitteln. Mit 20.340 euro wird 
ein Calisthenics-Park im sportzentrum 
bauchem gefördert, mit 14.510 euro 
die bewegungsbänke in der Teverener 
heide und in beek „am gemeindeberg“ 
und mit 10.000 euro wird die errich-
tung eines sporttreffpunktes in Würm 
gefördert.
erkelenz erhält 66.000 euro für die 
errichtung einer multifunktionalen 
Bewegungsfläche.
Die stadt heinsberg bekommt 62.700 
euro für die umwandlung und aufwer-
tung von fünf sport- und bewegungs-
räumen im stadtgebiet. 
Die stadt hückelhoven wird mit 60.000 
euro für die errichtung einer Parkour- 
anlage bedacht.
Übach-Palenberg erhält 45.560 euro für 
die Modernisierung und erweiterung 
der skateranlage.
Nach Wassenberg fließen 41.820 Euro 
für den bau eines Mehrgenerationen-
spielplatzes und die stadt Wegberg darf 

sich über 45.510 euro für einen genera-
tionenübergreifenden inklusiven spiel- 
und sportpark freuen.
Die gemeinde gangelt wird mit 43.260 
euro für zehn Outdoor-Fitnessgeräte 
entlang des Fußwegs am Kahnweiher 
gefördert, in der gemeinde selfkant 
bekommt der FC Wanderlust süster-
seel e.V 45.300 euro für den bau einer 
Multifunktionstrainingsfläche und für 
die Erweiterung des Outdoorfitnesspar-
cours und die gemeinde Waldfeucht 
wird mit 45.000 euro für ein multifunk-
tionales Kleinspielfeld bedacht.
Wir freuen uns sehr, dass mit dem 
sportstättenförderprogramm moderne 
und bedarfsgerechte sportstätten ent-
stehen können und bedanken uns beim 
Kreissportbund für die Mitarbeit bei der 
umsetzung. Denn, nur wenn sportstät-
ten auf dem neuesten stand sind, kön-
nen die Vereine ihre wichtige aufgabe 
in unserer gesellschaft wahrnehmen.
     bernd Krückel und thomas schnelle

Eine halbe Million Euro 
für Sportstätten im Kreis

Mit großer finanzieller Unterstützung des Landes sollen im Kreis Heinsberg Sportstätten 
mit bewegungsaktivierender Infrastruktur geschaffen werden.                     Foto: Pixabay
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So erreichen Sie Bernd Krückel:
Düsseldorfer Büro
Tel.: 0211/8842764
Fax: 0211/8843319
E-Mail: bernd.krueckel@landtag.nrw.de

So erreichen Sie Thomas Schnelle:
Düsseldorfer Büro
Tel.: 0211/8842780
Fax: 0211/8843319
E-Mail: thomas.schnelle@landtag.nrw.de

Wahlkreisbüro   Tel.: 02433/85054 · Wildauer Platz · 41836 Hückelhoven

unsere städte im Kreis Heinsberg 
stehen vor großen Herausforderun-
gen und wollen den Menschen vor 
Ort dennoch auch in zukunft eine 
Heimat mit hoher lebensqualität 
bieten. 

an Ideen, wie das gelingen kann, man-
gelt es zum glück nicht. und deshalb 
ist es wichtig und zukunftsweisend, 
dass Land, bund und eu mit der städ-
tebauförderung helfen, Ideen für ein 
lebenswertes Zuhause Wirklichkeit 
werden zu lassen.
an der städtebauförderung 2022 in 
nordrhein-Westfalen beteiligt sich 
voraussichtlich das Land nrW mit 
188,2 Millionen euro, der bund mit 
146,1 Millionen euro sowie die eu mit 
2,3 Millionen euro. Das Programm 
unterstützt städte und gemeinden 
nunmehr seit über 50 Jahren bei der 
umsetzung von Maßnahmen zur Mo-
dernisierung.
Die nordrhein-westfälische Landes-
regierung hat nun die auswahl für 
die Projekte getroffen, die in nrW 
gefördert werden. In unserem Land 
werden 232 Ideen mit insgesamt 336,6 
Millionen euro unterstützt. Davon 
fließen 10.713.000 euro nach erkelenz, 
gangelt, geilenkirchen, heinsberg 
und hückelhoven.
Wir freuen uns sehr, dass auch der 
Kreis heinsberg von diesem Förder-
programm profitiert. Das sind Projek-
te, mit denen wir unsere heimat nach-
haltig und ganz konkret stärken.

In erkelenz wird die umgestaltung 
und aufwertung des Marktplatzes und 
der Innenstadt gefördert. beispiels-
weise soll auch die burg erkelenz 
durch einen aufzug barrierefrei 
zugänglich werden. gefördert werden 

die Projekte mit 3.155.000 euro.
In gangelt werden unter anderem die 
umgestaltung der sittarder straße 
gefördert, ein Freiraum und Lichtkon-
zept im historischen Ortskern ent-
wickelt, sowie ein Verfügungsfonds 
für einwohnergetragene Projekte 
aufgestellt. Insgesamt 2.009.000 euro 
fließen in die Maßnahmen.
Mit 132.000 euro wird in geilenkir-
chen die errichtung eines spielplatzes 
in der ehemaligen Fliegerhorstsied-
lung in Teveren gefördert.
Die stadt heinsberg profitiert mit 
2.688.000 euro von dem Förder-
programm, welche für den Freizeit- 
und sportpark Wurmaue sowie die 
Fortführung der interkommunalen 

Maßnahmen in der Westzipfelregion 
genutzt werden.
hückelhoven erhält 2.729.000 euro, 
womit die gestaltung des geländes 
an schacht 3 sowie ein brückenschlag 
von dort zur Millicher halde finanziert 
wird.

Dies alles sind großartige Projekte, 
welche unsere städte nachhaltig 
lebenswerter machen und trotz der 
finanziell fordernden situation unse-
rer Kommunen große Investitionen 
in unsere heimat ermöglichen. Wir 
freuen uns bereits jetzt darauf die neu 
gestalteten und modernisierten Orte 
zu besichtigen.
thomas schnelle und bernd Krückel

Städtebauförderung macht´s möglich:
Fast 11 Millionen Euro für unseren Kreis

Nach Erkelenz fließt Geld, damit die Burg Erkelenz durch einen Aufzug barrierefrei zu-
gänglich wird.
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der erste ausflugs- und besichti-
gungstermin unseres Heinsberger 
stadtverbandes im Jahr 2022 erfolg-
te getreu dem grundsatz: „Warum in 
die Ferne schweifen…?“ 

Denn unmittelbar an der kommuna-
len grenze zwischen heinsberg und 
Waldfeucht liegt mit dem dortigen 
ultraleicht-Flughafen ein interes-
santer ausflugspunkt in der region, 
dem wir mit 22 CDu-Mitgliedern an 
einem wunderschönen samstagnach-
mittag bei bestem Flugwetter einen 
besuch abstatteten. Der Termin war 
auf Vermittlung von Peter Dohmen, 
CDu-Mitglied im stadtverband heins-
berg und selbst ultraleichtflieger, 
zustande gekommen. hierfür noch 
einmal vielen Dank!
begrüßt wurden wir vom Vorsitzen-
den des „ultraleicht-Flugclub heins-
berg-selfkant e.V.“, Josef staaks, 
sowie geschäftsführer helmut 
Thißen und Fluglehrer uli Peters, 
die uns zunächst eine einführung 
rund um die ultraleicht-Fliegerei im 
allgemeinen und die geschichte des 
ultraleicht-Flughafens im besonderen 
gaben. anschließend erfolgte eine 
besichtigung der beiden hangars mit 
den darin befindlichen ultraleicht 
Maschinen. 

Dabei konnten wir sehr schön die zeit-
liche entwicklung der Maschinen von 
einer art motorisiertem Flugdrachen 
hin zum modernen ultraleicht-Flieger 
nachvollziehen.
und dann hieß es für den großteil 
unserer gruppe „bitte anschnallen!“. 
Wer wollte, konnte im anschluss an 
die offizielle Führung noch einen 
knapp viertelstündigen rundflug über 
heinsberg und umgebung machen. 
ein angebot, das der großteil unserer 

Teilnehmer nutzte. und so rollten 
schon nach kurzer Zeit acht Maschi-
nen hintereinander richtung start-
bahn. ein bild, das sich den Piloten 
selbst auch nicht so oft bietet, wie 
Peter Dohmen bekannte.
Wer nicht fliegen wollte oder noch 
auf seinen Flug warten musste, hatte 
in der Zwischenzeit gelegenheit, sich 
auf der herrlichen außenterrasse 
des geländes mit getränken sowie 
belegten brötchen und Kuchen zu ver-
sorgen und den Maschinen bei ihren 
rundflügen zuzusehen. 
Die Kuchen wurden übrigens u.a. von 
ukrainischen Flüchtlingen gebacken, 
derer sich der ultraleicht-Flugclub in 
Zusammenarbeit mit Mitgliedern des 
radsportvereins staubwolke Kempen 
im März 2022 angenommen hatte.
Der Kostenbeitrag von fünf euro, der 
an dem Tag durch den stadtverband 
erhoben wurde, wurde zu 100 Prozent 
als spende an den ultraleicht-Flug-
club weitergeleitet und vor Ort sogar 
noch aufgestockt. Die Piloten gaben 
das für die rundflüge vereinnahmte 
„benzingeld“ ebenfalls in den spen-
dentopf und so konnten von dem geld 
sowohl das heinsberger Tierheim als 
auch eine private betreuungsinitiati-
ve für ukrainische Flüchtlingskinder 
unterstützt werden.   
    thomas back

Heinsberger Stadtverband geht 
in die Luft!

Für viele CDU-Mitglieder ging es in die Luft, damit sie sich ihre Heimat einmal von oben 
anschauen konnten.

Beim Besuch des Ultraleicht Flugclubs Heinsberg-Selfkant bestaunten die CDUler die 
Entwicklung der Maschinen von einer Art motorisiertem Flugdrachen hin zum moder-
nen Ultraleicht-Flieger.
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liebe leserinnen, liebe leser,
 
der demografische Wandel und die 
altersstruktur unserer gesellschaft 
beeinflussen die Wirtschaftskraft und 
die nachfrage an Fachkräften. Des-
wegen ist die besondere Förderung 
von auszubildenden wichtiger denn 
je, denn nur so können der eklatante 
Fachkräftemangel verringert, offene 
stellen besetzt, die Wirtschaft ge-
stärkt und der soziale Zusammenhalt 
gesichert werden. Die eu steht für ein 
lebenslanges Lernen und bestärkt ihre 
Mitgliedsstaaten in der Förderung und 
Modernisierung ihrer bildungs- und 
ausbildungsprogramme. 
Wer sich ausbilden lässt, der entschei-
det sich für ein sowohl theorie- als auch 
praxisorientiertes Lernen. neben einer 
klassischen ausbildung besteht auch 
die Möglichkeit eines dualen studiums 
mit einer direkten Kombination aus 
Praxis und Theorie. somit kann die 
berufsausbildung als erster grundstein 
in die arbeitswelt dienen und hält au-
ßerdem weiterhin viele Weiterbildungs- 
und Fortbildungsmöglichkeiten offen. 
Die ausbildungsangebote richten sich 
somit an die gesellschaftliche, digitale 
und wirtschaftliche realität, um ein 
zukunftsfähiges europa zu ermöglichen.
Die eu fördert Weiterbildungsangebote 
vor allem über die eu-Kohäsionspo-
litik und bietet so angebote für eine 
wirtschaftliche, soziale und territoriale 
Weiterentwicklung. In der jetzigen 
Förderperiode von 2021-2027 wurden 
20 Milliarden euro für Deutschland zur 
Verfügung gestellt, von denen 30 Pro-
zent in die Förderung und Verbesserung 
des bildungs- und ausbildungsangebot 
einfließen.
In diversen branchen, zum beispiel im 
handwerk oder der gastronomie, sind 

motivierte Fachkräfte sehr gefragt und 
werden in ihrem beruflichen Werde-
gang vielfältig unterstützt. auszubil-
denden stehen zum beispiel hilfsnetz-
werke und vielfältige Zusatzleistungen 
zur Verfügung. so besteht in nrW das 
Förderprogramm „Durchstarten in aus-
bildung und arbeit“ und unterstützt vor 
allem junge Geflüchtete in der Lehre 
und Arbeit durch Coaching, Qualifizie-
rungen, sprachförderung und den damit 
verbundenen erwerb von abschlüssen, 
vorbereitende und begleitende Kurse, 
Integration, Innovation und Manage-
ment. 
Mit der Initiative „studienausstieg 
nrW – next Career“ wird zweifelnden 
studierenden geholfen ihren Weg im 
studium, in der ausbildung und im 
allgemeinen Berufsleben zu finden, 
indem sich das angebot auf die stär-
ken und Interessen der jungen Men-
schen konzentriert. außerdem bietet 
die stadt aachen zusammen mit der 
Industrie- und handelskammer und 
der handwerkskammer aachen das 
sWITCh-Programm an. studienabbre-
cher oder Quereinsteiger können so in 
einer verkürzten berufsausbildung ei-
nen ausbildungsberuf aus der gleichen 
branche erlernen. 

Das eu-Förderprogramm „erasmus+“ 
stellt ein budget von 26 Milliarden 
euro zur Verfügung und ermöglicht 
Mobilität, sprachenerwerb, kulturellen 
austausch und soziale Inklusion wäh-
rend der aus- und Weiterbildung, des 
studiums, eines Praktikums, dem sport 
und der Jugendarbeit. 
Das neue erasmus+ Teilprogramm 
„excellence“ fördert darüber hinaus 
die ausbildung von exzellenz-Zentren 
im Bereich der beruflichen Ausbildung 
durch den „best-practice“-austausch 
und der Weiterentwicklung der berufli-
chen angebote, um so der Problematik 
des Fachkräftemangels entgegenzuwir-
ken. 
Die verschiedenen ausbildungsmög-
lichkeiten, Förderungen und hilfen 
für auszubildende bieten in meinen 
augen fantastische Möglichkeiten für 
die individuelle Karriere. Ich blicke 
zuversichtlich auf die Zukunft unserer 
arbeitswelt, unserer gesellschaft und 
auf ein starkes wirtschaftliches europa.

ihre europaabgeordnete

sabine verheyen

Der perfekte Start ins Berufsleben 
mit Ausbildungsmöglichkeiten

Europabüro Aachen
Monheimsalle 37

52062 Aachen

Tel.: 0241 - 5600 6933/34

Fax: 0241 - 5600 6885

E-Mail: sabine.verheyen@ep.europa.eu

Mitarbeiter: Emily Tran
 Lucy Hensel

Europabüro Brüssel
Rue Wiertz SPINELLI 15E202

B 1047 Brüssel

Tel.: 0032 228 37299/47299

Fax: 0032 228 49299

E-Mail: sabine.verheyen@ep.europa.eu

Mitarbeiter: Katharina Bertl
 Jill Maassen

So erreichen Sie Sabine Verheyen:
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erst Coronapandemie, jetzt ukrai-
nekrieg. die Folgen beider Krisen 
machen der Wirtschaft schwer zu 
schaffen – vom energiemangel über 
Inflation bis zur Schwäche des Euros.

hinzu kommen der Fachkräfteman-
gel und unterbrochene Lieferketten.                                                                             
Für „Made in germany“ sind wir als 
große exportnation in europa und der 
Welt bekannt. Wir wollen auch künftig 
für Innovationen, Erfindungen und 
hochtechnologie stehen. Mit dem 
andauernden ukrainekrieg nehmen 
die sorgen vor einem konjunkturellen 
abschwung jedoch zu. 
Deutschland lebt schon länger von 
seiner substanz und verliert an Wett-
bewerbsfähigkeit. In einschlägigen 
rankings für Innovationen und Digita-
lisierung verlieren wir den anschluss 
an die spitze. unser Wohlstand scheint 
ernsthaft bedroht. hier ist unsere 
Bundesregierung in der Pflicht, zügig 
ein kluges, tragfähiges, zukunfts-, pro-
blem- und krisenorientiertes gesamt-
konzept zu erarbeiten. bislang wartet 
man hierauf vergeblich.
unsere unternehmen müssen sich in-
ternational weiter behaupten können 

und aus der beginnenden abwärtsspi-
rale herauskommen. Die bundesregie-
rung muss den unternehmen alle Fes-
seln abnehmen, wo es möglich ist. Die 
union hat hierfür Vorschläge gemacht: 
Weitere absenkung der energiesteu-
ern, ausgleich der kalten Progression, 
sogenannte superabschreibungen, 
größtmöglicher bürokratieabbau für 
unternehmensgründungen für drei 

Jahre, schnelle und pragmatische aus-
zahlung der Zuschüsse für energiein-
tensive unternehmen. Der Krieg zeigt 
die Folgen eines ausfalls der ukraine 
als drittgrößter Weizenlieferant der 
Welt. eine Möglichkeit, sich auf einen 
engpass vorzubereiten wäre der anbau 
von Obst und getreide auf stillge-
legten Flächen. Dies sind nur einige 
Vorschläge für sinnvolles regierungs-
handeln. 
Deutschland muss ein attraktiver Wirt-
schaftsstandort bleiben. nötig sind da-
für bessere rahmenbedingungen, um 
die standortattraktivität zu halten und 
zu steigern. Dies führt zwangsläufig 
über den spürbaren abbau von büro-
kratie und die entlastung von steuern 
und abgaben. Der demographische 
Wandel und Fachkräftemangel sind ein 
massives Problem. Wir brauchen daher 
flexiblere arbeitsrechtliche Regelungen 
und die Möglichkeiten der arbeitskräf-
teeinwanderung, die wir in der letzten 

Ampel reagiert nicht angemessen auf                                                                                         
wirtschaftliche Lage in Deutschland

Wahlkreisbüro
Schafhausener Str. 42
52525 Heinsberg
Tel.: 02452 - 9788120
Fax: 02452 - 9788125
E-Mail: wilfried.oellers@bundestag.de

Deutscher Bundestag
Platz der Republik 1
11011 Berlin
Tel.: 030 - 22777231
Fax: 030 - 22776233
E-Mail: wilfried.oellers@bundestag.de

So erreichen Sie Wilfried Oellers:

Web: www.wilfried-oellers.de
Facebook: https://www.facebook.com/WilfriedOellers.CDU

Wir müssen von russischem Gas unabhängig werden und vorausschauende Konzepte 
für die Energieversorgung der Zukunft entwickeln.                                       Foto: Pixabay
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Für anna Claßen und nicolas Fischer 
geht es bald los. ein Jahr aufenthalt 
in den usa stehen für die 15-jährige 
gymnasiastin aus erkelenz und den 
23-jährigen Kfz-Mechatroniker aus 
Wegberg auf dem Programm. 

Möglich macht es das PPP, das Parla-
mentarische Patenschafts-Programm 
des Deutschen bundestages und des 
us-amerikanischen Kongresses. Zum 
ersten Mal richtet sich das Programm 
nicht nur an schüler, sondern aus-
drücklich auch an junge berufstätige. 
als örtlicher bundestagsabgeordneter 
darf ich erneut die Patenschaft über 
die PPP-stipendiaten übernehmen. 
nicolas Fischer, der in seinem beruf als 
Oldtimer-restaurator arbeitet, wird in 
eine gastfamilie in der hauptstadt des 
us-bundesstaats nebraska kommen und dort auf zwei gasteltern, zwei 

gastgroßeltern und zwei gasthunde 
treffen. Zudem kann er bis Dezember 
ein dortiges College besuchen. Mög-
lich macht es auch sein Chef harald 
Jülicher, der viel Verständnis für 
nicolas´ reisepläne hat. schließlich 
hat er selbst auch längere Zeit in den 
usa gelebt und dort sein handwerk 
verfeinert.
Für anna Claßen kann die reise jeder-
zeit losgehen, sobald sie einer gastfa-
milie in den usa zugeteilt wird (Diese 
stand zu redaktionsschluss noch nicht 
fest). anna und nicolas werden junge 
botschafter in den usa sein, denn 
durch den austausch sollen die bezie-
hungen beider Länder gestärkt und 
vertieft werden. Ich wünsche anna 
und nicolas ein tolles Jahr mit vielen 
schönen eindrücken und positiven 
erlebnissen. Ich hoffe, dass beide das 
austauschjahr noch sehr lange in guter 
erinnerung behalten werden.

INFO:
Das PPP besteht bereits seit 1983 und es 
ist eine erfolgsgeschichte deutsch-ame-
rikanischer beziehungen. schüler aus 
den usa und Deutschland erhalten 
die Möglichkeit als stipendiat einen 
einjährigen einblick in den alltag des 
jeweiligen gastlandes zu erhalten 
und dabei zugleich ihr heimatland zu 
repräsentieren. neben der sprachlichen 
Weiterbildung sollen die Teilnehmer vor 
allem die gesellschaftlichen, kulturellen 
und politischen gemeinsamkeiten und 
unterschiede beider Länder kennen- und 
verstehenlernen. Pro Jahr und Wahlkreis 
haben ein schüler oder eine schülerin 
sowie eine junge berufstätige oder ein 
junger berufstätiger die Möglichkeit, 
das begehrte stipendium zu erhalten. 
allen Interessierten, die auch gerne am 
PPP teilnehmen möchten, rate ich, sich 
bis zum 9. september 2022 für das PPP 
2023/2024 zu bewerben (mehr Infos 
unter www.bundestag.de/ppp).

Gymnasiastin und Oldtimer-Restaurator 
gehen für ein Jahr in die Vereingten Staaten

Legislaturperiode eröffnet haben, 
müssen genutzt werden. Die energie-
versorgung muss sicher und bezahlbar 
sein. Wir müssen von russischem gas 
unabhängig werden, aber auch über die 
Wintermonate genügend energie und 
strom für die Versorgung der Privat-
haushalte und der Wirtschaft haben. 
hierfür müssen wir sämtliche Möglich-
keiten bedenken, die uns zur Verfügung 
stehen. Wir brauchen den wachen 

blick nach vorne und vorausschauende 
Konzepte für die energieversorgung 
der Zukunft. Dies gilt angesichts des 
Klimawandels auch für die generatio-
nenübergreifenden Mammutaufgabe 
des Klimaschutzes.
Die vielfältigen Krisen, die uns als Land 
einerseits, als verlässlicher internatio-
naler Partner andererseits herausfor-
dern, müssen bewältigt werden. unsere 
internationalen Partner schauen auf 

uns und verlassen sich darauf, dass aus 
Deutschland gute und tragfähige Lö-
sungen kommen. Leider liefert die am-
pel-Koalition bislang kein tragfähiges 
gesamtkonzept. niemand möchte den 
schnellschuss, der die Probleme nicht 
vernünftig angeht. aber die Menschen 
in unserem Land vertrauen auf ein 
vielseitiges, kluges und durchdachtes 
Lösungssystem, das uns und unseren 
Partnern in der Welt zu gute kommt.

Nicolas Fischer, Harald Jülicher und Wilfried Oellers (von links). 

Wilfried Oellers mit Anna Claßen.
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europäisches Parlament in straßburg.                             Foto: Pixabay

unsere europaabgeordnete sabine 
verheyen lädt für den 19. und 20. Ok-
tober 2022 zu einer tour nach straß-
burg ein. 

Lassen sie sich von der wunderschönen 
stadt verzaubern und schnuppern sie 
im europäischen Parlament einmal die 
dort wehende politische Luft. bei einem 
eigenanteil von lediglich 50 euro stehen 
an den beiden exkursionstagen folgen-
de Punkte auf dem Programm:

Mittwoch, 19. Oktober 2022 
07.00 uhr: abfahrt ab CDu-Kreis-
 geschäftsstelle, schafhausener 
 straße 42,  heinsberg.

ca. 12.45: uhr ankunft in straßburg,  
 Fußweg (circa 15 Minuten) zum 
 restaurant

13.00 uhr: „Flammkuchen satt“- 
 Mittagessen im restaurant 
 „au Pont saint Martin“

14.30 uhr: gemeinsamer spaziergang  
 zum straßburger Münster (circa 15  
 Minuten zu Fuß)

15.00 uhr: ggf. Zeit zur freien 
 Verfügung

16.15 uhr: Treffpunkt am straßburger  
 Münster

16.30 uhr: gemeinsame bootsfahrt in  
 straßburg

18:00 uhr: Fußweg zum bus (circa 15  
 Minuten)

18.15 uhr: abfahrt mit dem bus zum  
 hotel

18.45 uhr: ankunft und Check-in im  
 „hotel Ochsen“ in Kehl-Kork

19.30 uhr: abendessen im „hotel   
Ochsen“

Donnerstag, 20. Oktober 2022
bis 08.55 uhr: Frühstück im hotel
 und Check-out

09.00 uhr: Fahrt mit dem bus zum  
 europäischen Parlament

10.00 – 12.45 uhr: besuch des euro- 

 päischen Parlaments, gespräch mit  
 sabine Verheyen und besichtigung  
 des Plenarsaals

12.45 – 13.45 uhr: gemeinsames 
 Mittagessen im europäischen Parla- 
 ment

ca. 14.00 uhr: rückfahrt (ankunft in  
 heinsberg gegen 20.00 uhr)

Die Teilnehmerzahl ist begrenzt. 
anmeldungen werden bis zum 
9. september 2022 lediglich vom büro 
Verheyen angenommen. 
Über die Teilnahme (immer jeweils 
Doppelzimmer) entscheidet das Los. 
Die bestätigungsschreiben werden bis 
zum 26. september 2022 versandt. 

bitte melden sie sich per Fax oder 
e-Mail an: 0241-56006885 und 
sabine.verheyen@ep.europa.eu. 

bitte benachrichtigen sie das büro Ver-
heyen, wenn sie eine gehbehinderung 
oder Lebensmittelunverträglichkeiten 
haben, damit wir dies bei der Planung 
unserer Tour berücksichtigen können.

Sabine Verheyen lädt 
nach Straßburg ein
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dass politische arbeit einsatz und 
information fordert, das ist das Fazit 
von 40 teilnehmern und teilneh-
merinnen der Fahrt für senioren 
und seniorinnen im nordkreis: 
Hückelhoven, erkelenz, Wegberg und 
Wassenberg! Morgens informierte 
bürgermeister bernd Jansen über 
entwicklungen in Hückelhoven in den 
Bereichen Gesundheit, Pflege, Aus-
weitung des Handels, sportzentrum 
und gastronomie. 

auch als Freizeitziel wird hückelhoven 
immer mehr besucht. Der ausgleich 
zwischen Klimaverbesserung und der 
sicherung von arbeitsplätzen bleibt 
zentrales anliegen. Die Teilnehmer 
ließen sich auch über den ausbau des 
ÖPnV und des Fahrradwegenetzes 
sowie über regenerative energien, 
Aufladestationen für Pkw und Fahr-
räder; bezahlbaren Wohnraum und 
die  ausweitung von baugebieten und 
Kitaplätzen informieren. Die besucher 
schlugen Treffpunkte wie Parks, boule-
platz, sportgeräte oder grillplätze für 
Familien und Vereine vor. 
nächster stop war in erkelenz, hier 
informierte bürgermeister Muckel 
anschaulich über bauvorhaben und 
Innenstadtveränderungen am Franzis-
kanerplatz! erkelenz arbeitet weiter 
an der Verbesserung seines Images als 
schul- und bildungsstadt! Der ausbau 
des Fahrradwegenetzes und die erwei-
terung des Kultur- und sportangebotes 
bleiben Ziele der stadt wie schaffung 
neuer Wohngebiete!
Die schrofmühle in Weberg-rickelrath, 
eine restaurierte Mühle, beeindruckte 
die Teilnehmer! Dr. Ferdinand schmitz 
informierte über entstehung, entwick-
lung und Wiederaufbau dieses funktio-
nierenden gebäudes!
In Wassenberg, dem vierten Ziel 
der „Politischen Vier-städte-Tour“, 
informierte bürgermeister Marcel 
Maurer über den hohen Waldanteil 
seiner stadt, der erhebliche Wald-
und Forstpflege erfordert. Schulische 
begleitung sowie Kultur-und Touris-
musförderung bleiben Ziele, die die 
erneute anerkennung als „Kurort Was-
senberg“ erreichen sollen! Im alltag 

über den Tellerrand schauen, das hat 
sich gelohnt: bürger und bürgerinnen 
geben erwartungen und anregungen 
weiter, Politiker nehmen Wünsche und 

anfragen ernst. Diese Vier- städte-Tour 
machte allen beteiligten spaß und regte 
an, sich intensiver in Politik einzumi-
schen!              rita zurmahr-tabellion

Austausch bei „Vier-Städte-Tour“ 
hat sich für alle Beteilgten gelohnt

Die Teilnehmer der „Vier-Städte-Tour“ hatten ausgezeichnete Möglichkeiten sich mit den 
Bürgermeistern von Erkelenz, Hückelhoven, Wassenberg und Wegberg auszutauschen.

die Cdu im Kreis Heinsberg und in der stadt geilenkirchen trauern um

Frau theresia Hensen
Theresia hensen war viele Jahre Mitglied der Christlich Demokratischen uni-
on Deutschlands und in dieser Zeit mehrfach, wie auch in der derzeit laufen-
den amtszeit, für die CDu im rat der stadt geilenkirchen tätig.
Im Laufe ihres langjährigen politischen Wirkens hat sie zahlreiche Ämter be-
kleidet. als Ortsvorsteherin in grotenrath und Vorsitzende des umwelt- und 
bauausschusses war sie bis zuletzt aktiv. 

Der Tod eines langjährigen, treuen und politisch aktiven Mitglieds verursacht 
eine große Lücke im CDu-stadtverband geilenkirchen, im CDu-Kreisverband 
und insbesondere in der stadtrats-Fraktion.

Wir trauern mit ihren angehörigen um eine Freundin, die wir in dankbarer 
erinnerung behalten werden. 

naCHruF

dirk Kochs
CDu-stadtverbands-

Vorsitzender

bernd Krückel Mdl
CDu-Kreis-

Vorsitzender

Manfred schumacher
CDu-Fraktions-

Vorsitzender
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seit dem 1. Januar 1972 gibt es den 
Kreis Heinsberg in seiner jetzigen 
Form. das sogenannte „aachen 
gesetz“ ermöglichte eine kommu-
nale neugliederung mit dem ziel, 
effizientere kommunale strukturen 
zu schaffen. 

Der damalige selfkantkreis geilen-
kirchen-heinsberg wurde mit dem 
Landkreis erkelenz zusammengelegt 
und so entstand der heutige Kreis 
heinsberg. anlässlich dieses Jubilä-
ums sprach Kreistagsfraktionsvor-
sitzender harald schlößer mit dem 
ehemaligen stellvertretenden Landrat 
Willi Paffen.

Harald schlößer: „In den vergan-
genen 50 Jahren hat sich aus unse-
rer sicht ein gemeinschaftsgefühl 
im Kreis heinsberg entwickelt und 
etabliert, welches sich z. b. auch mit 
den Leitsätzen „spitze im Westen“, 
„heinsberger Land – erfrischend 
entspannt“ und insbesondere „#hsbe-
strong“ immer weiterentwickelt hat. 
Wie hast du die entwicklungen des 
Kreises in all den Jahren erlebt?“

Willi Paffen: „es war sicherlich ein 
weiter Weg, der ausgehend von der 
Zusammenlegung der damaligen 
zwei Kreise gegangen worden ist. 
allerdings ist die entwicklung, die der 
Kreis heinsberg bis zu seiner heutigen 
Identität gemacht hat,  beachtlich. 
beispielsweise in den bereichen nah-
erholung, Tourismus, gastronomie 
und regionale Lebensmittel hat sich 
der Kreis – auch mit den genannten 
slogans – ein positives gesamtbild er-
arbeitet. Das Zusammengehörigkeits-
gefühl im Kreis sowie die bekanntheit 

weit über die Kreisgrenzen hinaus 
sprechen für sich. Das Motto #hsbe-
strong sorgte ganz besonders für ein 
Zusammengehörigkeitsgefühl in der 
Krisenzeit und wurde rasch zu einem 
neuen Markenlogo. nicht zuletzt 
dadurch, dass Landrat stephan Pusch 
das Motto aufgriff und in seinen 
populären Videobotschaften aus der 

Kreisverwaltung verwendete.“
Harald schlößer: „gibt es aus deiner 
sicht auch politische entscheidungen 
des Kreistages/der CDu, die unseren 
Kreis besonders geprägt haben?“

Willi Paffen: „Ja klar! Ich erinnere 
hier zum beispiel an die neuorganisa-
tion im bereich der Kreiswerke, an de-
ren ende 2015 die aufspaltung in die 
bereiche energie und Verkehr stand. 
Diese beiden bereiche der Daseins-
vorsorge sind im Kreis zukunftsfähig 
aufgestellt. In diesem Zusammenhang 
ist auch der restrukturierungsprozess 
des nahverkehrs im Kreis zu erwäh-
nen. neben den regulären Linien, 
schnell- und stadtbuslinien umfasst 
das heutige angebot der kreiseige-
nen WestVerkehr insbesondere das 
rufbussystem Multibus, das man  
als erfolgsmodell und Vorzeigepro-
jekt bezeichnen kann. auch bei der 
Wasserversorgung ist der Kreis gut 
aufgestellt: Mit dem Kreiswasserwerk 
in uevekoven wurde eine autarke 
Versorgung sichergestellt. gerade 
heute spielt die autonomie in der 
Daseinsvorsoge eine besondere rolle. 
sehr zu begrüßen ist daher auch das 
Projekt h2hs, über das schon in 
der letzten ausgabe der union hs 
berichtet wurde. Zudem haben Krei-
spolitik und Kreisverwaltung bereits 
in früheren Jahren eine Vielzahl von 
Projekten in sachen Klimaschutz und 
nachhaltigkeit auf den Weg gebracht; 
nicht zuletzt ist der Kreis heinsberg 
nun Modellkommune beim Projekt 
„nachhaltig globale Kommune“. 
auch mit dem neubau der modernen 
Kreisleitstelle, der re-Kommunalisie-
rung des rettungsdienstes wurden 
zukunftsfähige einrichtungen für die 

Mit Willi Paffen zurückblicken
auf 50 Jahre Kreis Heinsberg

Willi Paffen wünscht sich, dass der Kreis 
Heinsberg  so liebens- und lebenswert bleibt, 
wie er jetzt ist. 

zur Person
Willi Paffen, geb. 21.04.1944

im Kreistag von 1989-2020

1. stellvertretender landrat 
von 2007 bis 2020

vorsitzender des Jugend-
hilfeausschusses von 1994-2017
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sicherheit geschaffen. Der  stetige 
ausbau und die Verbesserung in den 
bereichen breitbandversorgung und 
Verkehrswege inklusive rad- und 
Wanderwege bringt eine deutliche 
Verbesserung für unsere bürgerinnen 
und bürger. hier kann der Kreis nun 
mit entscheidenden standortfaktoren 

punkten. Oftmals lagen den genann-
ten Projekten übrigens CDu-anträge 
zugrunde.“

Harald schlößer: „Was wünschst du 
dem Kreis heinsberg für die Zukunft?“

Willi Paffen: „Ich wünsche dem Kreis 

heinsberg und euch als politisch 
Verantwortliche, dass weiterhin die 
richtigen entscheidungen getroffen 
werden, die sich an den bedürfnissen 
der bürgerinnen und bürger orien-
tieren, sodass unser Kreis so liebens- 
und lebenswert bleibt, wie er jetzt ist. 
auf die nächsten tollen 50 Jahre!“

„Ja, der ausflug war richtig schön!“, 
war einer der vielen positiven Kom-
mentare, die Monika lux und Hilde 
Junker, die vorsitzenden der seni-
oren union bzw. der Frauen union 
im Cdu stadtverband Übach-Palen-

berg, von den teilnehmerinnen und 
teilnehmern eines von ihnen organi-
sierten ausflugs hören durften. 

eine 25 Personen starke gruppe war 
gegen Mittag mit PKW-Fahrgemein-

schaften zur „gitstappermolen“ in 
Vlodrop gefahren. Dort besuchte sie 
eine restaurierte Wassermühle – übri-
gens ein nationales Denkmal. 
Diese befindet sich östlich des 
Weilers etsberg und wird mit Was-
ser aus dem rothenbach gespeist. 
Dieser bach bildet im nördlichen Kreis 
heinsberg die lokale grenze zwischen 
Deutschland und den niederlanden. 
Da sich in unmittelbarer nähe zur 
Wassermühle eine tolle gastronomie 
befindet, war ein gemütliches beisam-
mensein bei Kaffee und Kuchen mit 
eingeplant. 
aber vorher ging es auf eine rund 
einstündige Planwagenfahrt durch 
den dortigen Wald, die bei optimalen 
Witterungsbedingungen die schön-
heiten der natur aufzeigte. 
Dass dabei das eine oder andere lusti-
ge (Volks-)Lied gesungen wurde, darf 
am rande erwähnt werden. 
es war – wie schon erwähnt - ein 
rundum geselliger und schöner nach-
mittag.               Walter Junker

Vom nationalen Denkmal
hin zu Kaffee und Kuchen

Die „Reisegruppe“ war vom nationalen Denkmal „Gitstappermolen“ begeistert.

Bei der Planwagenfahrt wurde das ein oder andere Lied geträllert.
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bei den vom landtagsabge-
ordneten thomas schnelle 
geleiteten neuwahlen des 
vorstands der Frauen union 
Hückelhoven stellte Christiane 
leonard-schippers ihr amt als 
1. vorsitzende, das sie seit 2019 
innehatte, zur verfügung. sie 
rückte ins zweite glied, um den 
neuen vorstand als stellvertre-
terin weiterhin zu unterstützen.

Zur neuen 1. Vorsitzenden wurde 
Fatma Kremer aus hückelho-
ven gewählt. sie war viele Jahre 
Vorsitzende der Katholischen 
Frauengemeinschaft gerderath 
und Organisatorin des Lepra-Mis-
sionsbasars. Zudem ist sie als 
sitzungspräsidentin und Vorsit-
zende des Frauenkarnevals in 
gerderath aktiv. auch an der ar-
beit der Katholischen Frauenge-
meinschaft hückelhoven beteiligt 
sie sich als Mitglied. beisitzerin-
nen sind rita Zurmahr-Tabellion, 
Manuela busch, ursula Keller und 
Melanie Oellers.
nach einer bereits durchgeführ-
ten Verköstigungsveranstaltung 
im heinsberger Café samocca ist 
für die Mitgliederinnen der Frau-
en union im herbst der besuch 
eines Weingutes geplant.
redaktionsteam

Mit der neuen Vorsitzenden
im Herbst zum Weingut

Der Vorstand der Hückelhovener Frauen Union freut sich auf die zukünftigen Auf-
gaben: Rita Zuhrmahr-Tabellion und Manuela Busch (stehend von links) sowie Fat-
ma Kremer, Ursula Keller und Melanie Oellers (sitzend von links). Christiane Leo-
nard-Schippers fehlt auf dem Bild.

Beim Sommerfest gab́ s
viele Gespräche und 
ein Wiedersehen
das sommerfest der Cdu-land-
tagsfraktion ist ein willkommener 
anlass, mit den Mitgliedern der 
landesregierung, den aktuellen 
oder ehemaligen abgeordneten und 
vertretern von Organisationen ins 
gespräch zu kommen. 

In diesem Jahr nutzten mehr als 1.000 
gäste die gelegenheit zum gespräch. 
Zu unseren aktuellen abgeordneten 
gesellte sich unser früherer Land-
tags- und bundestagsabgeordnete Leo 
Dautzenberg.               
           redaktionsteam

Thomas Schnelle, Bernd Krückel, Leo Daut-
zenberg und Wilfried Oellers nutzten das 
Sommerfest, um viele wichtige Kontakte zu 
vertiefen.



15

zur infoveranstaltung der Cdu gan-
gelt zur aktuellen grundsteuerre-
form im Haus Hamacher konnten wir 
als referenten den gangelter steu-
erberater Jens Kuypers, der beruflich 
im steuerdschungel unterwegs ist, 
gewinnen. 

Ihm gelang es, die komplexe Thematik 
rund um die reform der grundsteuer 
für jeden verständlich darzustellen.
aufgrund der reform der grundsteu-
er ist jeder grundstückseigentümer 
verpflichtet bis zum 31. Oktober dieses 
Jahres eine erklärung beim Finanzamt 
zur Feststellung des grundsteuerwer-
tes abzugeben. 
Die angaben sind über das Online-Por-
tal elster der Finanzbehörde mitzutei-
len. ausnahmen gibt es nur für „här-
tefälle“, die auf antrag in Papierform 
mitteilen dürfen. 
Mittels dieser angaben bestimmt das 
Finanzamt den grundstückswert. Die-
ser wiederum stellt die grundlage für 
die zukünftige grundsteuer ab 2025 
dar. Insgesamt sind in Deutschland 
etwa 36 Millionen einheiten neu zu 
bewerten.
Die kostenfreie Veranstaltung war ein 
voller erfolg und der saal trotz Ferien-
zeit bis auf den letzten Platz gefüllt. 
neben den Informationen zur neuen 
grundsteuer wurden alle grundstücks-
eigentümer über die zu machenden 
angaben und deren auswirkungen 
aufgeklärt. gerne nutzten die Teilneh-
mer auch die Möglichkeit, individuelle 
Fragen zu stellen. 
Der Fachmann Kuypers ging auf jeden 
einzelnen Fall gezielt ein und gab auch 
zahlreiche Tipps zu schwierigen einzel-
fällen. am ende waren sich alle einig, 
viele neue erkenntnisse gewonnen zu 
haben, die für die abgabeerklärung 
nützlich sind.
aufgrund der großen resonanz und 
Nachfrage wird es eine Neuauflage 
der Infoveranstaltung geben; diesmal 
gemeinsam organisiert von der CDu 
selfkant und der CDu gangelt. 
Diese wird am Mittwoch, 14. septem-
ber 2022, 19:00 uhr, im saeffelener 
Dorfsaal, Pfarrer-Jäger-straße 1, satt-
finden. Es sind alle Interessenten will-
kommen!                   dr. arndt vossen

Veranstaltung zur Grundsteuerreform 
wird wegen des Erfolges wiederholt

Der Gangelter Steuerberater Jens Kuypers verstand es, die komplexe Thematik der Grund-
steuerreform optimal darzustellen.

Der CDu-stadtverband Wassenberg veranstaltet eine weitere #wir-
mitdirüber-Veranstaltung „grundsteuerreform – Infos und Tipps“ 
und lädt hierzu alle interessierten bürgerinnen und bürger für den 
5. september, 18:30 uhr, in die burg Wassenberg ein.
um anmeldung wird gebeten unter info@cdu-wassenberg.de.

Grundsteuerreform - was 
bedeutet das für mich?
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UNION HS
TERMINE 2022

     

Cdu-bundesparteitag
  Freitag, 09.09.2022/samstag, 10.09.2022 
 delegierte erhalten einzeleinladung

Cdu-Kreisparteitag - neuwahl des vorstandes
 Freitag, 23.09.2022, 18.30 uhr,
 Festhalle Heinsberg-Oberbruch x1

GV Gangelt:
Cdu gv vorstand gangelt 
 Mittwoch, 28.09.2022, 19.00 uhr,   
 restaurant „Haus Hamacher“, gangelt

STV Geilenkirchen:
Cdu-Ov geilenkirchen - neuwahl des vorstandes 
 donnerstag, 01.09.2022, 19.00 uhr, 
 bürgerhalle bauchem x1

Cdu-Ov immendorf - neuwahl des vorstandes 
 Freitag, 02.09.2022, 20.00 uhr,   
 gaststätte Werden-Pongs x1

Cdu-Ov teveren - neuwahl des vorstandes 
 Montag, 05.09.2022, 19.00 uhr,   
 gaststätte Plum (rippchen) x1

Cdu-stv geilenkirchen - neuwahl des vorstandes 
 donnerstag, 08.09.2022, 19.00 uhr,   
 bürgerhalle bauchem x1

STV Heinsberg:
Cdu-Ov lieck
 Mittwoch, 07.09.2022, 19.30 uhr,   
 gaststätte „zum dorfkrug“, Waldfeuchter str.

GV Selfkant:
Cdu-gv vorstand selfkant
 Mittwoch, 07.09.2022, 19.00 uhr,  digital

GV Waldfeucht:
Cdu-gemeindeverband Waldfeucht - neuwahl des vorstandes 
 Mittwoch, 07.09.2022, 19.30 uhr,   
 dorfhalle brüggelchen x1
FU:
Fu-Kreisvorstand
 donnerstag, 01.09.2022, 19.30 uhr, 
 Heinrich-Köppler-Haus, Heinsberg
KPV:
KPv-Kreisverband Heinsberg - neuwahl des vorstandes
 Montag, 26.09.2022, 19.00 uhr, 
 Heinrich-Köppler-Haus, Heinsberg x1
SEN: 
sen-stv erkelenz - Mitgliedertreff 
 dienstag, 20.09.2022, 16.00 uhr, Ort offen

zu allen mit x1 gekennzeichneten terminen werden einzeleinladungen verschickt. Für alle veranstaltungen gelten die aktuellen Coronaregeln!

KREIS

BUND


